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Коллектив больницы пополнился врачами-терапевтами, педиатром и медсестрами

В Бердюжскую больницу пришли 
молодые доктора и медсестры

СОБЫТИЯ, ФАКТЫ

Подписаны законы
о трудовых правах 
мобилизованных и 

об уплате пеней за ЖКХ

В районе завершилась 
уборочная кампания

Несколько месяцев назад коллектив 
Бердюжской районной больницы 
пополнился сразу шестью 
новыми специалистами. 

После получения дипломов о медицин-
ском образовании на работу пришли два 
участковых врача-терапевта, участковый 
врач-педиатр, в реанимационное отделе-
ние больницы – медицинская сестра интен-
сивной терапии, в отделение профилактики 
– фельдшер. Долгожданная и радостная 
новость для жителей Мелехинского по-
селения: теперь у них на территории есть 
свой фельдшер. Там трудится Анастасия 
Григоришена. 

На минувшей неделе в больнице для 
молодых врачей и медсестер прошло тор-
жественное мероприятие – посвящение 
в профессию. Недавние выпускники с не-
терпением ждали и готовились к этому дню. 
Молодежь пришли поддержать коллеги, 
которые работают в разных отделениях, а 
также ветераны медицины. 

– Сегодня в нашей больнице праздник – 
день посвящения молодых специалистов 
в профессию, – сказала Елена Рыхлицкая, 
заведующая Бердюжской районной боль-
ницей. – Это мероприятие стало доброй тра-
дицией в нашем коллективе и проводится 
второй год подряд. Коллеги уже приступили 
к работе под чутким наблюдением настав-
ников – опытных докторов. Тем не менее, 
врачи и медсестры нуждаются в нашей по-
мощи, поддержке и заботе. Каждый из нас 
когда-то начинал свой путь в профессию, и 
сегодня ребятам важно чувствовать креп-
кое плечо старшего товарища, который в 
сложной ситуации не оставит тебя и всегда 
даст мудрый совет.

В течение мероприятия молодые специ-
алисты успели немного рассказать о себе, о 
выборе профессии и своих планах. 

Участковые терапевты Анварбек Азимов и 
Искандар Дехконов родом из Таджикистана. 
После школы они окончили медицинский 
институт в Республике Адыгея. 

– Мне 23 года и я только начинаю свой 
путь в медицинскую профессию, – отметил 
Анварбек. – Несмотря на это, уверен, что 
выбрал правильный путь, ведь я с детства 
мечтал стать доктором, помогать людям. 
В Бердюжской больнице меня тепло при-
няли. У меня большой светлый рабочий 
кабинет. На приеме со мной медсестра 
Оксана Вазгустова, опытный профессио-
нал. Знаю, что коллеги всегда поддержат. 

– Стать хорошим врачом непросто, 
надо много учиться, повышать свою 
квалификацию, нужно быть терпеливым 
и внимательным к людям, – уверен Ис-
кандар. – Мой профессиональный выбор 
поддержали родители, и я благодарен 
им за поддержку. У нас были отличные 
преподаватели, сейчас учимся у опытных 
наставников в районной больнице. 

Екатерина Филипенко – медсестра ин-
тенсивной терапии. Девушка призналась, 
что до 11 класса не могла определиться с 
выбором будущей профессии. В медицину 
ей посоветовали идти родители.

– Мама и папа настояли на том, чтобы 
я поступила в Ишимский медицинский 
колледж, – говорит Екатерина. – Тогда я 
не могла представить, что так буду любить 
свою работу. Уверена, помогать людям 
– мое призвание. Колледж окончила в 
прошлом году, но есть опыт работы ме-
дицинской сестрой. Все началось, когда 
училась на втором курсе. Я пошла работать 

в Областную больницу № 4 города Ишима, 
в первично-сосудистое отделение. Хорошо 
помню первые дни моих дежурств: как 
в больницу везли людей с нескольких 
районов, палаты были переполнены, и я 
впервые столкнулась с тяжелобольными 
пациентами. С началом пандемии труди-
лась в Тюмени, Заводоуковске, в разных 
моноинфекционных госпиталях. Трудно 
было совмещать учебу и работу, но еще 
труднее было работать в «красной зоне» 
в полной экипировке по 12 часов. Но мы 
справились и с этим. Такие напряженные 
дни в разных больницах, учеба только 
еще больше укрепили мое желание стать 
хорошей медсестрой. Я даже ездила в 
Областную больницу Мурманска и там  
помогала пациентам бороться с коро-
навирусной инфекцией. Сейчас решила, 
что для получения профессионального 
опыта лучшим решением будет работа в 
отделении интенсивной терапии в Бер-
дюжской больнице. 

– Коллектив Бердюжской районной 
больницы тепло принял нас, – отметила 
Юлия Дерябина. – Мы благодарны Елене 
Рыхлицкой и Антониде Лисовик, всем 
нашим наставникам и коллегам за под-
держку, советы и помощь. Настроены на 
плодотворную работу, лечить и помогать 
односельчанам. 

Посвящение в медики прошло в те-
плой дружной атмосфере, молодые 
специалисты пели песни и читали стихи. 
Торжественности добавило вручение 
небольших памятных подарков. А после 
мероприятия, надев белые халаты, док-
тора поспешили на свои рабочие места. 

Юлия МИХАЙЛОВА
Фото Виктора Шмидта

Президент РФ Владимир Путин 
подписал закон о трудовых правах 
работников, попавших под 
частичную мобилизацию или 
поступивших на военную службу 
по контракту. Документ опубликован
на официальном портале 
правовой информации.

Закон о трудовых гарантиях пред-
усматривает в том числе приостанов-
ление действия трудового договора 
мобилизованного работника на пери-
од прохождения им военной службы. 
Действие документа будет распростра-
няться на тех, кто был мобилизован, 
поступил на службу по контракту или 
пошел добровольцем с 21 сентября 
2022 года. Период приостановления 
действия трудового договора мобили-
зованных граждан, военнослужащих 
по контракту, а также добровольцев 
предлагается засчитывать в их трудовой 
стаж. За мобилизованным работником 
сохраняется место работы и должность 
на период приостановления действия 
трудового договора.

Также президент России Владимир 
Путин подписал закон, который осво-
бождает мобилизованных граждан и 
членов их семей от уплаты пеней за не-
полное или несвоевременное внесение 
платы за жилищно-коммунальные услуги 
(ЖКУ). Документ опубликован в пятницу 
на официальном портале правовой ин-
формации.

– Граждане Российской Федерации, 
заключившие контракт о прохождении 
военной службы в связи с призывом на 
военную службу по мобилизации в Во-
оруженные силы РФ, и члены их семей 
до прекращения действия указанного 
контракта освобождаются от начисле-
ния пеней в случае несвоевременного 
и (или) неполного внесения ими платы 
за жилое помещение и коммунальные 
услуги, взноса на капитальный ремонт 
общего имущества в многоквартирном 
доме, – говорится в документе.

Закон вступает в силу со дня его офи-
циального опубликования.

По материалам портала 
объясняем.рф

15 октября сельхозтоваро-
производители Бердюжского 
района успешно завершили 
уборку урожая зерновых и 
зернобобовых культур. 

В этот полевой сезон погода не досо-
ждала аграриям осадками, а подарила 
сухую осень, что позволило убрать 
урожай с минимальными потерями и 
затратами. Всего в районе обмолочено 
39 тысяч гектаров, валовой сбор состав-
ляет 83 тысячи тонн, при урожайности 21 
центнер с гектара.

С завершением уборочной страды 
аграриев поздравил глава района Вик-
тор Рейн:

– Каравай 2022 года – большая победа 
каждого из вас! Ваш труд заслуживает 
глубокого уважения, огромной благо-
дарности и почета. Примите слова ис-
кренней благодарности за ваш труд и 
мастерство. Желаю здоровья, счастья, 
благополучия вам и вашим семьям!

Виктор ШМИДТ 
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Путешествие в «Артек»:
как осуществить свою мечту

УМНИКИ И УМНИЦЫ

Поездка в «Артек» запомнилась Ирине Журавлевой интересными мероприятиями и экскурси-
ями. Ее цель - вернуться в Крым снова

В конце сентября 
Ирина Журавлева, ученица
десятого класса Бердюжской
средней школы, вернулась 
из международного детского 
центра «Артек» в Крыму. 

Путешествие Ирины длилось 
три недели. В течение этого 
времени девушка отдыхала, хо-
дила на уроки, находила новых 
друзей со всей страны и занима-
лась творчеством. Теперь Ирина 
мечтает о том, чтобы вновь вер-
нуться в «Артек».

Все начиналось с того, что 
Лионелла Пермякова, учитель 
химии, в начале прошлого учеб-
ного года предложила Ирине 
поучаствовать в Международ-
ной акции «Сделаем вместе», 
главным призом которой была 
путевка в «Артек». Не раздумы-
вая, девушка решила попро-
бовать и активно включилась в 
работу. Ира была вдохновлена 
успехами и рассказами своей 
одноклассницы Анны Пузыни-
ной, которая тоже участвовала в 
этом конкурсе, одержала победу 
и побывала в «Артеке» осенью 
2021 года. 

– Я постоянно участвую в 
мероприятиях совета старше-
классников и актива РДШ, увле-
каюсь туризмом, – рассказывает 
Ирина. – И эта акция о здоровом 
питании школьников показа-
лась мне интересной. В течение 
учебного года проводила уроки 
по теме здорового питания и 
здорового образа жизни для 
учеников младших и старших 
классов, анкетирование, снима-
ла видеоролики, делала фото-
отчеты. 

Ирина добавляет: темы и виды 
занятий были разными, в за-
висимости от возраста ребят. 
Для малышей это были уроки с 
элементами увлекательных игр, 
стихов, мультиков, для ребят по-
старше – занятия с элементами 
диспутов и рассуждений. 

По словам Ирины, уроки здо-
ровья в школе получились по-
знавательными. Она не волно-
валась, когда заходила в классы, 
потому что хорошо знала свой 
предмет и находила отклик у 

ребят младших и старших клас-
сов. Особенно интересными 
были уроки о пользе овощей и 
фруктов, когда с учениками они 
собирали полезные корзинки 
здоровья, понравились детям 
квесты. 

– С учениками начальных 
классов мы разгадывали загад-
ки, учили веселые стихи, читали 
поговорки о еде и объясняли их 
смысл, запоминая правила здо-
рового питания, – продолжает 
Ирина. – Для учеников средних 
и старших классов проводили 
беседы, лекции, дискуссионные 
клубы, дебаты. Например, стар-
шеклассники рассуждали о том, 
что они изменили в школьном 
питании и в меню, если бы стали 
директором школы. Мы рас-
сматривали с ребятами рецепты 
блюд, говорили о том, как сде-
лать их полезными. Постоянно 
организовывали для учеников 
выставки и флеш-мобы. 

День за днем шла эта работа. 
Конечно, в планировании и 
подготовке уроков ученице 

помогала педагог Лионелла 
Валерьевна, начинания Иры 
поддерживали одноклассники. 

– Вместе с учителем состав-
ляли уроки, монтировали ро-
лики, а по завершении акции 
отправляли отчеты в оргкомитет 
конкурса, – рассказывает деся-
тиклассница. – В этой всероссий-
ской акции было более десяти 
тысяч участников. Сначала я 
прошла региональный этап, а 
потом, на федеральном, мы за-
писывали видеопрезентацию 
моего проекта. С педагогом шко-
лы Сергеем Алексеевым создали 
ролик, где я кратко рассказала о 
себе и проделанной в течение 
учебного года работе. Летом 
были опубликованы результаты 
конкурса, я узнала, что вошла в 
число победителей. Конечно, 
обрадовалась. Не зря проде-
лала всю эту работу и смогла 
осуществить свою мечту – по-
бывать на юге нашей страны, в 
«Артеке». Уверена, благодаря 
огромной поддержке педагога, 
ее заинтересованности я смогла 

победить. 
Начало учебного года Ира 

встретила в «Артеке». 29 авгу-
ста впервые в своей жизни она 
отправилась отдыхать в лагерь 
так далеко от дома. Ей и другим 
тюменским ребятам предстояло 
четырехдневное путешествие на 
поезде в Крым. 4 сентября на-
чалось знакомство школьников 
с «Артеком». 

– Когда приехали в лагерь, 
выбирали для себя профиль 
занятий, – рассказывает Ирина. 
– Были танцевальный, театраль-
ный, футбольный, а я пошла в 
туристический – это мне ближе 
всего. Первые дни привыкали 
к режиму дня, знакомились с 
ребятами и жизнью в лагере. 
В нашем отряде собралось 29 
человек из Ростова-на-Дону, 
Перми, Пензы. Всего в смену от-
дыхали более полутора тысяч 
ребят со всей страны. Вскоре 
после заезда у нас начались за-
нятия по выбранному профилю 
и учебные дни, а также большие 
мероприятия, посвященные ге-

роям – артековцам, участникам 
Великой Отечественной войны, 
известным людям, которые по-
бывали в этом лагере. 

День в «Артеке» начинался 
с зарядки, потом расписана 
каждая минута – мероприятия, 
акции, экскурсии и прогулки. 
Интересными для бердюжской 
ученицы стали занятия по тури-
стическому профилю, посвяще-
ние в туристы и восхождения 
на горы, она впервые увлеклась 
танцами и у нее это отлично 
получалось. 

– Мы побывали в разных ком-
плексах лагеря, посетили Воен-
но-морской музей Севастополя, 
– говорит девушка. – Каждый 
день проходили квесты, в ко-
торых участвовали отряды. У 
нашего профиля в конце смены 
состоялась «Лесная битва», мы 
изучали краеведение лагеря и 
проходили разные туристиче-
ские этапы – переправу, ори-
ентирование, полигон, спуск и 
подъем по склону. Наш отряд 
отлично показал себя, заняли 
второе место. Прощание в лаге-
ре проходило на «Артек-арене», 
где выступали отряды детей и 
вожатых, показывали танце-
вальные и вокальные номера. В 
конце праздничного концерта 
юноши дарили девушкам розы. 
Это давняя традиция «Артека». 
После общего мероприятия 
мы собрались отрядом: все 
делились эмоциями и впечат-
лениями, говорили, как эти три 
недели изменили нас, как мы 
подружились, и жаль сейчас 
расставаться. 

У Ирины Журавлевой на па-
мять о поездке на юг осталось 
много хороших эмоций, впе-
чатлений и приятных воспо-
минаний, море фотографий. С 
девчонками они обменялись 
контактами, теперь каждый день 
они переписываются, узнают, 
как друг у друга дела. Сейчас у 
Иры огромное желание вновь 
вернуться в «Артек». 

Юлия МИХАЙЛОВА
Фото из личного архива 

Ирины Журавлевой

Тюменская область производит семена зерновых и 
зернобобовых в два раза больше от потребности

АПК: ТОЧКИ РОСТА

Тюменская область 
обеспечивает себя
 высококачественными 
семенами зерновых и 
зернобобвых культур 
практически в 
двукратном размере. 

Об этом на выездном заседа-
нии комитета областной думы 
по аграрным вопросам и зе-
мельным отношениям сообщил 
заместитель губернатора, дирек-
тор департамента АПК Владимир 
Чейметов.

– Говоря о семеноводстве, сле-
дует сказать, что в области доста-
точно продуктивно сложена си-

стема первичного семеноводства 
с участием федеральных структур 
и, конечно, семеноводческих и 
товарных хозяйств, – отметил 
Владимир Чейметов. – Апроба-
ция и внедрение новых сортов, 
вопросы селекции сейчас у нас 
во главе угла. Недавно прове-
денное заседание научно-тех-
нического совета с посещением 
опытной площадки нашего 
научно-исследовательского 
института и вуза было интерес-
ным и поучительным для его 
участников, и мы продолжаем 
эту работу, амбициозно рассчи-
тывая, что наши сорта, спустя 
непродолжительное время, 

не только не будут уступать 
зарубежным, а будут получше, 
поскольку мы селекцию про-
водим исключительно по на-
шим природно-климатическим 
условиям.

На заседании комитета было 
отмечено, что в регионе к по-
севной кампании формируется 
качественный семенной фонд. Се-
меноводческие хозяйства полно-
стью обеспечивают потребности 
хозяйств, производящих товар-
ное зерно. Высев кондиционных 
семян зерновых и зернобобовых 
культур под посев 2022 года со-
ставил 99,7%. В 16 районах обла-
сти кондиционность высеянных 

зерновых и зернобобовых куль-
тур составила 100%. Высев семян 
элиты в общей посевной площа-
ди составил 11,8%. По данным 
«Россельхозцентра» Тюменская 
область занимает 6 место в РФ и 
первое в Уральском федеральном 
округе по кондиционности вы-
сеянных в 2021 году зерновых и 
зернобобовых культур.

Сегодня перед семеноводче-
скими хозяйствами Тюменской 
области, по словам Владимира 
Чейметова, стоит задача выходить 
за пределы региона с качествен-
ными семенами.

– Для этого есть и соответству-
ющая материально-техническая 

база, – подчеркнул он, – 38 со-
временных сушильно-сортиро-
вальных комплексов, на одном 
из которых в обществе «Русское 
поле» мы с вами побывали.

Доктриной продовольственной 
безопасности России установ-
лен показатель уровня само-
обеспечения семенами основных 
сельскохозяйственных культур в 
размере 75%. В настоящее время, 
отметили депутаты в проекте ре-
шения, в Тюменской области этот 
показатель не достигнут только в 
обеспеченности семенами овощ-
ных культур.

Информационный центр 
регионального правительства
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Педагогический стаж Ольги Власовой - 38 лет. За это время были выпускные, изменения в 
системе образования, но неизменным осталась верность педагога профессии

Самое дорогое для учителя – добрые слова учеников 
ОБРАЗОВАНИЕ

Летом этого года учитель 
математики Бердюжской 
средней школы Ольга Власова 
отметила юбилейный 
день рождения. 

Ольга Николаевна родилась 
3 июня 1962 года в Бердюжье в 
рабочей семье Маскалевых. Ро-
дители работали в Сельхозтех-
нике, много времени занимала 
работа по хозяйству и огороду, 
поэтому Оля и ее младшие сестры 
Валя и Наташа с малолетства 
были приучены к труду: встреча-
ли из табуна овец и корову, ра-
ботали с родителями на покосе, 
поддерживали чистоту и порядок 
в доме и в огороде, летом ходили 
в лес за грибами и ягодами. 

Воспоминания детства у моей 
собеседницы светлые, радостные 
и счастливые.

– Жили в своем доме, постро-
енном руками отца. Думаю, что 
была у папы какая-то педаго-
гическая жилка. Он сделал для 
нас самодельную доску, на ко-
торой мы писали предложения 
и решали примеры, наблюдал 
за нашей игрой в «школу», да 
и Ольгой назвал меня в честь 
своей любимой учительницы. 
Наша семья выписывала много 
периодики. До сих пор помню 
подшивки газет: «Сельская 
жизнь» и «Пионерская правда», 
журналов «Работница», «Мур-
зилка», «Юный натуралист». 
В нашей семье было много 
книг, личных и из библиотеки. 
Папа сам много читал и при-
учил к чтению меня и сестер. В 
школьные годы эти подшивки 
помогали нам при подготовке 
к урокам и классным часам. Так 
что мое хобби – чтение книг и 
периодики – корнями уходит 
в детство, – вспоминает Ольга 
Николаевна.

Благодаря природной со-
образительности, ответствен-
ности  и трудолюбию в школе 
Ольга училась хорошо по всем 
предметам, но все-таки пред-
почтение отдавала матема-
тике, возможно потому, что 

преподававшая этот предмет 
Надежда Семеновна Данько 
была для нее не только люби-
мым учителем, но и классным 
руководителем. 

После окончания средней 
школы сомнений по поводу вы-
бора профессии не было: она 
поступила в Ишимский педин-
ститут на физико-математиче-
ский факультет, после окончания 
которого вернулась на работу 
в родную Бердюжскую школу. 
Трудовой стаж учителя Ольги 
Власовой - 38 лет. На ее глазах 
происходили многие изменения, 
нововведения, инновации в об-
разовании страны, района и в 
Бердюжской средней школе, где 
она работает и сегодня. 

Конечно, было интересно уз-
нать ее мнение по этому поводу.

– Каждому времени соответ-
ствуют свои требования и свои 
учащиеся. Мы не можем ска-
зать, что раньше было лучше, 
а сейчас хуже, или наоборот. 

Сейчас учиться трудно, нагрузка 
слишком большая, у детей теря-
ется мотивация. Но честность, 
порядочность, умение держать 
слово, трудолюбие ценятся во 
все времена. Сегодня во всех 
классах используются совре-
менные технические средства 
обучения: интерактивные доски, 
ноутбуки, проекторы. При не-
обходимости можно провести 
урок в компьютерном классе. 
В методическом плане хорошо 
зарекомендовали себя практи-
ко-ориентированные задания, 
использование сайтов «Учи.
ру», метод проектов и многое 
другое. Задания интересные, 
красочные, приближены к жиз-
ненным ситуациям.

Особая ответственность ле-
жит на учителе, который ра-
ботает в тех классах, где сдают 
ОГЭ (основной государствен-
ный экзамен) и ЕГЭ (единый 
государственный экзамен), 
причем надо подготовить уча-

щихся к сдаче базового и про-
фильного уровней. Приходится 
дифференцировать задания, 
а это дополнительная подго-
товка, дополнительная трата 
времени и сил. Много времени 
занимает проверка тетрадей. 
Работа, конечно, трудная, но 
интересная и  увлекательная. Я 
рада, что в свое время выбрала 
профессию учителя. Даже если 
можно было повернуть время 
вспять, я ничего не стала бы ме-
нять в своей жизни, – улыбается 
моя собеседница. 

С удовольствием Ольга Ни-
колаевна вспоминает свой 10 
«г» класс. Ее одноклассники 
были дружными, добрыми и 
отзывчивыми людьми, готовы-
ми всегда прийти на помощь. 
Такими они остаются и сейчас. 
Кстати, замуж она вышла за од-
ноклассника Николая Власова, 
с которым прожила в браке 25 
лет. Это были счастливые годы 
семейной жизни. Спокойный, 

добрый и работящий муж был 
ей во всем поддержкой и опо-
рой, помогал по дому, активно 
участвовал в воспитании доче-
ри Алены. В 2009 муж умер из-за  
тяжелой болезни. Тяжесть утра-
ты помогли перенести дочка, 
работа и близкие люди. Алена 
подарила Ольге Николаевне 
внуков Данила и Ангелину. На 
каникулах они приезжают к 
бабушке. Втроем катаются на 
велосипедах, играют в футбол, 
волейбол, морской бой, шашки 
и шахматы. Летом ребята любят 
отдыхать в лагере дневного 
пребывания «Здоровячок» при 
Бердюжской средней школе. С 
раннего детства внуков бабуш-
ка приучает к труду. 10-летняя 
Ангелина умеет печь, готовить 
некоторые салаты, сажать ово-
щи. 13-летний Данил отлично 
управляется с ножовкой, мо-
лотком, шуруповертом, сам под-
качивает колеса, закручивает 
гайки. Такой помощи бабушка 
только рада.

Пообщаться с умным, знаю-
щим, с чувством юмора, имею-
щим собственное мнение че-
ловеком, как Ольга Николаевна 
Власова, было очень приятно. 
В двойне приятно было узнать, 
что ее многолетний, добросо-
вестный труд в деле воспитания 
и образования подрастающего 
поколения был отмечен на 
районном, областном и феде-
ральном уровнях Почетными 
грамотами и Благодарственны-
ми письмами. Она - Почетный 
работник общего образования 
Российской Федерации. 

Но самое дорогое для учи-
теля – добрые слова от благо-
дарных учащихся. В рамках 
областного проекта «Спасибо, 
учитель» Ольга Николаевна по-
лучила буклет с этими самыми 
заветными словами: «Спасибо 
за вашу доброту, тепло, заботу, 
за знания. Ваши ученики ценят 
это и искренне благодарят».

Нина ИСТОМИНА,
с. Бердюжье

Фото  Юлии Михайловой

Профилактика – залог здоровья
ТЕРРИТОРИЯ ЗДОРОВЬЯ

16 октября отмечается 
Всемирный день борьбы 
с раком молочных желез. 
Эта дата призвана 
напомнить о важности 
своевременной 
профилактики этого 
наиболее 
распространенного 
вида рака. 

Самый эффективный и ин-
формативный способ ранней 
диагностики этого заболева-
ния – скрининг. С профилак-
тической целью женщины 
должны регулярно посещать 
маммолога, гинеколога и те-
рапевта. Врачи отмечают, что 
ранний рак намного легче 
поддается лечению.

– Цифровая маммография 
молочных желез – это рент-
геновский метод обследова-
ния, применяемый в качестве 

скрининга при помощи спе-
циального аппарата – маммо-
графа. Высокая информатив-
ность позволяет определять 
заболевания молочных желез, 
в том чис ле и опухолевые 
новообразования, на ранних 
стадиях, еще до появления 
симптомов с минимальной 
лучевой нагрузкой для паци-
ента. Женщины в возрасте от 
40 до 50 лет должны прохо-
дить маммографию не реже 
одного раза в два года. Жен-
щинам старше 50 лет, а также 
тем, кто имеет определенные 
хронические заболевания, 
необходимо обследоваться 
ежегодно. Исследование не 
занимает много времени. В 
среднем 8-15 минут достаточ-
но для выполнения обследо-
вания, – пояснил Александр 
Прищепов, заведующий рент-
генологическим отделением 

Медицинского города.
Есть меры, снижающие риск 

возникновения болезни: за-
нятия физической культурой, 
отказ от вредных привычек; 
борьба с проявлениями стрес-
са, переход на рациональное 
питание, прием витаминов и 
минералов, контроль массы 
тела, регулярная самодиаг-
ностика и посещения врачей.

Важно помнить: чем раньше 
заболевание будет диагности-
ровано, тем выше шансы на 
полное выздоровление.

Специалисты Медицинского 
города уделяют особое вни-
мание диагностике рака мо-
лочной железы. За истекший 
2022 год выездная бригада 
Медицинского города успеш-
но осуществила 344 выезда 
в малонаселенные районы 
Тюменской области. Так, об-
следование в передвижном 

маммографическом комплек-
се прошли более восьми ты-
сяч жительниц юга Тюменской 
области. 

Женщине, чьи близкие род-
ственники по женской линии 
перенесли онкологию груди, 
необходимо минимум раз в 
два года посещать терапевта 
или акушера-гинеколога по-
ликлиники по месту житель-
ства с целью направления на 
скрининговое обследование 
молочных желез.

Обратившись к врачу-тера-
певту в поликлинику по месту 
жительства или посетив каби-
нет раннего выявления забо-
леваний, пациентка, в случае 
обнаружения специалистом 
подозрения на онкологию, 
направляется в один из мам-
мологических центров Ме-
дицинского города для даль-
нейшего обследования. Нет 

необходимости записываться 
на прием самостоятельно, 
врач оформит направление к 
специалисту прямо во время 
приема.

Есть и другой путь – напря-
мую самостоятельно наблю-
даться у специалистов.

У пациентов есть возмож-
ность пройти осмотр врача-
онколога (маммологического 
профиля),  врача акушера-
гинеколога, сдать кровь на 
наличие онкомаркеров рака 
молочной железы и яичников, 
пройти узи-диагностику или 
выполнить маммографию, а 
также пройти инструменталь-
ные обследования. 

По материалам 
Департамента 

здравоохранения 
Тюменской области 

подготовила 
Юлия МИХАЙЛОВА
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Федеральные льготники имеют право
изменить порядок получения

набора социальных услуг

ПЕНСИОННЫЙ ФОНД ИНФОРМИРУЕТ

В Тюменской области право
на получение набора 
социальных услуг имеют 
более 112 тыс. федеральных
 льготников. Из них: 
58,9% (66 тыс. федеральных
 льготников) получают 
полный или частичный 
социальный пакет из 
натуральных услуг, а 41,1% 
(46 тыс.) получают НСУ полно-
стью в денежном эквиваленте.

В текущем году чуть более 8 
тыс. федеральных льготников 
Тюменской области воспользо-
вались правом изменить поря-
док получения набора социаль-
ных услуг: получать социальные 

услуги в натуральной форме 
или их денежный эквивалент, 
и подали соответствующее за-
явление до 1 октября. Выбор, 
который они сделали в этом 
году, будет действовать весь 
2023 год и далее до тех пор, 
пока льготник не изменит свое 
решение.

Напомним, НСУ включает в 
себя медицинскую, санатор-
но-курортную и транспортную 
составляющие. Размер денеж-
ного эквивалента НСУ ежегодно 
индексируется.

С 1 февраля 2022 года сто-
имость набора социальных 
услуг составляет  1 313,44  руб. 
в месяц и включает в себя сле-

дующие услуги:
– предоставление лекар-

ственных препаратов, меди-
цинских изделий и продуктов 
лечебного питания для детей-
инвалидов (денежный эквива-
лент – 1 011,64 руб. в месяц),

–  предоставление путевки на 
санаторно-курортное лечение 
для профилактики основных 
заболеваний (денежный экви-
валент – 156,50  руб. в месяц),

–  бесплатный проезд на при-
городном железнодорожном 
транспорте или на междугород-
ном транспорте к месту лечения 
и обратно (денежный эквива-
лент – 145,30 руб. в месяц).

Пресс-служба ПФР

АКТУАЛЬНО

Универсальное пособие: 
отвечаем на частые вопросы

С 1 января 2023 года 
начнет действовать 
универсальное пособие. 
Законопроект уже внесен 
в Государственную думу.  

Универсальное пособие объ-
единит пособия от беремен-
ности женщины до достижения 
ребенком возраста 17 лет. 
Выплаты будут назначаться по 
единым правилам с примене-
нием комплексной оценки нуж-
даемости. А также помощью из 
бюджета на ребенка до 3 лет 
смогут воспользоваться все 
семьи с невысокими доходами, 
вне зависимости от очередно-
сти рождения. 

Отвечаем на главные во-
просы.

1. Расчетные периоды уче-
та доходов для разных по-
собий отличаются. Какой 
будет рас четный период 
при назначении универсаль-
ного пособия?

Д ля универса льного по-
собия расчетным периодом 
будут 12 месяцев, предшеству-
ющие 1 месяцу перед месяцем 
подачи заявления. То есть, 
период учета доходов при-
ближается к дате назначения 
выплаты. 

2. Если семья уже получает 
выплаты из материнского 
капитала на второго ребен-
ка, можно оформить универ-
сальное пособие?

Да, с 1 января 2023 года семья 
сможет подать заявление на 
универсальное пособие через 
Госуслуги, в Социальном фонде 
или МФЦ.

3. Заявление на универсальное 
пособие нужно будет подавать 
на каждого ребенка в семье?

Всех детей в семье в воз-
расте до 17 лет можно будет 
указать в одном заявлении. 
Пособие назначается на каж-
дого ребенка. 

4. Будет ли перерас чет 
р а з м е р а  п о со б и я  д л я  б е -
ременных, ес ли оно было 
назначено до 1 января 2023 
года?

Размер универсального по-
собия сос тавит 50,  75 или 
100% регионального ПМ для 
трудоспособного населения. 
Будущие мамы, которые по-
лучают пособие по старым 
правилам (в  размере 50% 
регионального ПМ для трудо-
способного населения), смогут 
подать заявление и перейти на 
универсальное пособие. Размер 
универсального пособия опре-
деляется после комплексной 
оценки нуждаемости.

5. Если семья уже получает 
одно из пособий и подала заяв-
ление на универсальное посо-
бие, в случае отказа выплата 
пособий по старым условиям 
продолжится?

Да, если универсальное посо-

бие не будет назначено, то ранее 
назначенные пособия будут вы-
плачиваться до окончания срока 
их назначения.

Важно: получать одновремен-
но универсальное пособие и 
пособие из бюджета по старым 
правилам на одного и того же 
ребенка нельзя.

6. Можно ли будет получать 
одновременно универсальное 
пособие и выплату из мате-
ринского капитала на детей 
до 3 лет?

Да. Если семья с ребенком до 
3 лет получает универсальное 
пособие, и при этом среднеду-
шевой доход семьи остается 
ниже 2 ПМ, то такая семья может 
обратиться за выплатой из мате-
ринского капитала.

Важно: если семья выбрала 
получать пособие до 3 лет по 
старым правилам, а не перехо-
дить на универсальное пособие, 
то получить выплату из материн-
ского капитала нельзя.

7. Если ребенок родится в 
2023 году и семья получит от-
каз в универсальном пособии, 
то пособие из материнского 
капитала тоже не положено?

Если семья подает заявление 
впервые и «не проходит» на 
универсальное пособие, то 
можно будет подать заявление 
на пособие из материнского 
капитала. Оно назначается без 
комплексной оценки нуждаемо-
сти семьям со среднедушевым 
доходом не выше 2 ПМ.

8.Выплату из средств ма-
теринского капитала можно 
будет получить не только на 
второго ребенка?

Да. Такая выплата будет на-
значаться семьям независимо от 
очередности рождения детей. 
При этом условия назначения 
сохранятся без изменений:

- ежемесячные выплаты из 
материнского капитала будут 
назначаться семьям со средне-
душевым доходом не выше 2 
ПМ в регионе;

- размер выплат составит 1 
ПМ на ребенка.

9. Пособие до 1,5 лет нера-
ботающие родители теперь 
не смогут получать?

Пособие по уходу за ребенку 
за ребенком до 1,5 лет для не-
работающих родителей также 
будет объединено в универ-
сальное пособие. То есть, семья 
после прохождения комплекс-
ной оценки нуждаемости смо-
жет получать 50, 75 или 100% 
регионального ПМ на ребенка, 
а также оформить выплату из 
материнского капитала в раз-
мере 1 ПМ на ребенка. 

Если ребенок родился до 31 
декабря 2022 года, то получать 
выплату по старым правилам 
можно до достижения 1,5 лет 
ребенка.

По информации 
Министерства труда РФ 


